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Assembleia Municipal do Concelho de Almeirim 

 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E DEZANOVE 
“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 
Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro de dois mil e dezanove, no auditório do edifício dos 

paços do concelho, salão nobre da câmara municipal de Almeirim pelas vinte e uma horas e nove 

minutos, encontrando-se presente a maioria dos membros que compõem a Assembleia 

Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com o objetivo de dar cumprimento à seguinte 

Ordem de Trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS------------------------------------------------- 
(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

 

UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA, ACERCA DA 

ATIVIDADE DO MUNICÍPIO; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO, E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE NOMEAÇÃO DE REVISOR OFICIAL DE 

CONTAS DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM PARA O ANO DE DOIS MIL E DEZANOVE; --------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO SOBRE COMPROMISSOS PLURIANUAIS, RECEBIMENTOS 

EM ATRASO E PAGAMENTOS EM ATRASO, POR REFERÊNCIA A TRINTA E UM DE DEZEMBRO DE 

DOIS MIL E DEZOITO; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA E AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA RECURSO A 

EMPRÉSTIMO BANCÁRIO ATÉ SEISCENTOS MIL EUROS PARA EMPREITADA DE REABILITAÇÃO DO 

COMPLEXO DE PISCINAS MUNICIPAIS DE ALMEIRIM; -------------------------------------------------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE 

FREGUESIA DE ALMEIRIM; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE 

FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM; ------------------------------------------------------------------------ 

SETE – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE 

FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO; --------------------------------------------------------------------------- 

OITO – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE 

FREGUESIA DE RAPOSA; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA NÃO ASSUNÇÃO PELO MUNICÍPIO DE 

ALMEIRIM DAS COMPETÊNCIAS PREVISTAS NO DECRETO-LEI NÚMERO VINTE BARRA DOIS MIL E 

DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO, PARA A ÁREA SETORIAL DE “PROTEÇÃO E SAÚDE ANIMAL E 

DE SEGURANÇA DOS ALIMENTOS”; -------------------------------------------------------------------------------

DEZ - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA NÃO ASSUNÇÃO PELO MUNICÍPIO DE 
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ALMEIRIM DAS COMPETÊNCIAS PREVISTAS NO DECRETO-LEI NÚMERO VINTE E DOIS BARRA 

DOIS MIL E DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO, PARA A ÁREA SETORIAL DE “CULTURA”; --------- 

ONZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA REFERENTE AO PROJETO DE REVISÃO 

EXTRAORDINÁRIA INTERCALAR DA TRAJETÓRIA TARIFÁRIA DO CONTRATO DE GESTÃO 

DELEGADA OUTORGADO PELA RESIURB E PELA ECOLEZÍRIA; ---------------------------------------------- 

DOZE - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA DELIBERAÇÃO FUNDAMENTADA DE RECONHECIMENTO DE 

INTERESSE PÚBLICO MUNICIPAL DA REGULARIZAÇÃO DAS INSTALAÇÕES DA ADEGA 

COOPERATIVA DE BENFICA DO RIBATEJO; ---------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DE TRABALHOS---------------------------------- 
(Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) 

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia Municipal 

de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos do número um, 

alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e nove, barra noventa e 

nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei número cinco traço A barra dois mil 

e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número um, alínea b) do artigo sétimo do 

Regimento, tendo-se verificado as seguintes presenças: na mesa; José Francisco Correia Afonso 

Marouço, (presidente da mesa da Assembleia Municipal); Carlos Manuel Russo Mota (primeiro 

secretário da mesa da Assembleia Municipal); Teresa Isabel Almeida Filipe (segundo secretário 

da mesa da Assembleia Municipal); Manuel Bastos Martins; Helena Maria Martinho Lopes 

Cláudio, Gustavo Gaudêncio da Costa; Alfredo da Silva Trindade; José Manuel Coutinho Lopes; 

Nuno Miguel Silva Pinhão Dâmaso Fazenda; Sofia Lourenço Ferreira; Cláudia Raquel Landeiro 

Raposo Pina Nunes; António Manuel da Cruz Martins; Rui Miguel Pacheco Jorge da Neta; Carla 

Marina Sousa de Jesus Silva; Domingos Manuel Monteiro Martins; Pedro André Marques 

Rodrigues; Eduardo Fernando Rodrigues A. A. Oliveira; Marta Cristina Ferreira Martins; Paulo 

Rui Marques Olivença de Almeida; Helena Isabel Pereira da Silva Gerardo; João Manuel 

Fulgêncio Pisco Apolinário (Junta de Fazendas de Almeirim); Joaquim Manuel de Deus Catalão 

(Junta de Almeirim); Cristina Maria Leandro Pereira Casimiro (presidente de Junta da Raposa); 

Cândida Isabel Conceição Lopes (presidente da Junta de Benfica do Ribatejo); do executivo 

municipal o senhor Pedro Miguel César Ribeiro (Presidente da Câmara Municipal); Paulo 

Vladimiro Santana Caetano (vice-presidente); Maria Emília Moreira (vereadora); Eurico Manuel 

Lopes Henriques (vereador); Rui Manuel Farinha Freire Rodrigues (vereador) Ana Sofia da 

Fonseca Casebre (vereadora). -------------------------------------------------------------------------------------- 

Registaram faltas na presente sessão. Sónia Isabel Campos da Silva Colaço (vereadora), Rui 

Manuel de Oliveira Pinto Pires; João Bernardo Torcato de Sá e Seixas e Maria José Duarte Serôdio 

Dias. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Sendo vinte e uma horas e nove minutos, declarou o senhor presidente da Assembleia 

Municipal, aberta a sessão ordinária de fevereiro de dois mil e dezanove. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Boa noite a todo o executivo municipal, deputados municipais 

e público presente. Existe quórum na Assembleia, pelo que declaro aberta a sessão ordinária de 

vinte e oito de fevereiro de dois mil e dezanove. -------------------------------------------------------------- 

Estão presentes vinte e quatro dos vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. Ou 

seja, dezanove elementos do grupo do PS, três do grupo da CDU, e dois da coligação INOVAR 

ALMEIRIM (PPD/PSD.MPT). ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DE TRABALHOS---------------------------------- 
CORRESPONDÊNCIA 

(Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de setembro de dois mil e dezoito, e 

a presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: --------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a seguinte 

documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária da Assembleia Municipal no 

mês de dezembro de dois mil e dezoito, oficio a enviar a proposta da 9ª alteração ao PDM, para 

ser apreciado e votado na sessão ordinária de dezembro, oficio a enviar convite para as 

comemorações do feriado do 1º de dezembro, oficio a enviar o orçamento municipal para dois 

mil e dezanove. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM – Oficio a enviar cartão de boas festas. ------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEIRIM - Oficio a enviar cartão de boas festas. --------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO - Oficio a enviar cartão de boas festas. ----------- 

JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA - Oficio a enviar cartão de boas festas. ----------------------------- 

ASSOCIAÇÃO 20KMS DE ALMEIRIM – Oficio a enviar convite para a entrega dos prémios da 

trigésima segunda edição da prova de atletismo. ------------------------------------------------------------- 

ARS-LVT – Oficio a solicitar os dados/elementos relativos ao representante da Assembleia no 

Conselho da Comunidade. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

CCDRLVT – Oficio a solicitar a designação de um representante da Assembleia Municipal na 

Comissão Consultiva da Revisão do Plano Diretor Municipal. ---------------------------------------------- 

AMILCAR JOSÉ MARTINHO RAMALHO – Ofício a solicitar informações relativas à tabela da 

empresa Águas do Ribatejo. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envio jornal relativo ao mês de Setembro, Outubro e Novembro. ------ 

CRISTINA MARIA LEANDRO PEREIRA CASIMIRO - Oficio a enviar justificação de falta à sessão  

RUI MANUEL DE OLIVEIRA PINTO PIRES - Oficio a enviar justificação de falta à sessão ordinária 

de vinte de Dezembro de dois mil e dezoito. ------------------------------------------------------------------- 
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JOSÉ MANUEL COUTINHO LOPES – Oficio a enviar justificação de falta à sessão ordinária de vinte 

de Dezembro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

MARIA JOSÉ DIAS - Oficio a enviar justificação de falta à sessão ordinária de vinte de Dezembro.- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Antes de iniciar a votação das atas das ultimas reuniões 

gostaria de dar conhecimento da deliberação de Câmara do dia vinte e cinco de fevereiro de 

dois mil e dezanove, relativa à alteração da planta de ordenamento. ----------------------------------- 

TOMADO CONHECIMENTO da deliberação de Câmara do dia vinte e cinco de fevereiro de dois 

mil e dezanove, relativa à alteração da planta de ordenamento, a publicar na plataforma 

SSA.IGT, referente à nona alteração ao PDM. ------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à apreciação das atas da sessão ordinária do 

dia vinte do mês de dezembro de dois mil e dezoito. -------------------------------------------------------- 

---------* Votação da ata da sessão ordinária de vinte de dezembro de dois mil e dezoito, 

APROVADO POR MAIORIA E MINUTA, com vinte votos a favor. Dezasseis do grupo do PS, dois 

do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). Três abstenções, duas do 

grupo do PS e uma do grupo da CDU.----------------------------------------------------------------------------- 

-----------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO------------------------------------------------ 
(Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) 

JOAQUIM CATALÃO (Presidente da Junta de Freguesia de Almeirim) »» A minha abstenção é 

por não ter estado presente nesta reunião. -------------------------------------------------------------------- 

-----------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO------------------------------------------------ 
(Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» A razão da minha abstenção, é por não ter participado 

nesta Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais declarações de voto, passamos à votação 

da ata de vinte e um de janeiro. ----------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de vinte e um de janeiro de dois mil e dezanove, 

APROVADO POR MAIORIA E MINUTA, com vinte e um votos a favor. Dezassete do grupo do PS, 

dois do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). Duas abstenções, 

uma do grupo do PS e uma do grupo da CDU. ----------------------------------------------------------------- 

-----------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO------------------------------------------------ 
(Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) 

RUI MIGUEL DA NETA (Grupo do PS) »» A razão da minha abstenção, é por não ter participado 

nesta Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

-----------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO------------------------------------------------ 
(Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) 

HELENA GERARDO (Grupo da CDU) »» A minha abstenção é por não ter estado presente nesta 

reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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------------------------------------------ASSUNTOS DE INTERESSE LOCAL----------------------------------------- 
(Alínea c) número UM do artigo trigésimo terceiro, do Regimento) 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. --------------------------------------------- 

JOAQUIM CATALÃO (Presidente da Junta de Freguesia de Almeirim) »» Boa noite aos presentes. 

Gostaria de realçar a cerimónia de inauguração da recuperação e beneficiação dos diques da 

tapada e da Courela, que representa uma grande importância para população da Tapada ali 

residente, e para os agricultores que possuem propriedades no perímetro junto aos diques. 

Também gostaria de aproveitar a minha intervenção para fazer uma referência pela inauguração 

da nova iluminação pública “led” que permitirá ao executivo municipal, a poupança anula de 

milhares de euros, para além dos benefícios ambientais. Não existindo mais intervenções, 

passamos a apreciar um voto de saudação apresentado pelo Grupo do PS e previamente 

distribuído pelas bancadas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais declarações de voto, passamos à apreciação 

de um voto de saudação. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------- ASSUNTOS DE INTERESSE LOCAL --------------------------------------- 
VOTO DE SAUDAÇÃO 

(Alínea d) número UM do artigo trigésimo terceiro, do Regimento) 

--------“Pela celebração do protocolo de colaboração entre a Câmara Municipal e a APAV”-------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO COSTA (Grupo do PS) »» Celebrou-se no passado dia sete de fevereiro o 

protocolo de colaboração entre a Câmara Municipal de Almeirim e a Associação Portuguesa de 

Apoio à Vítima (APAV) para a criação da Equipa Móvel de Apoio à Vítima da Lezíria do Tejo 

(EMAV_LT), da APAV. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Este protocolo que visa fomentar a cooperação entre as duas partes para promover a proteção 

e o apoio aos cidadãos vítimas de crime é um instrumento de grande importância no âmbito da 

intervenção pública numa área que, infelizmente, tende a persistir na nossa sociedade. ---------- 

O problema da violência, e em especial a violência doméstica, porque praticada no seio da 

família, é um crime hediondo que envergonha a sociedade, merece o nosso repúdio e também 

a exigência de que a justiça atue de forma exemplar: a castigar os agressores e a proteger as 

vítimas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Num Estado democrático e moderno, não é admissível que existam seres humanos (em especial 

mulheres, idosos, crianças e jovens) que são alvo de maus tratos, agressões e outras formas de 

violência – muitas vezes por parte de quem os deveria proteger – que têm, inclusive, levado à 

morte. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Com esta ação, pretende também a Assembleia Municipal de Almeirim chamar a atenção de 

todos os cidadãos para que estejam alerta e denunciem potenciais crimes deste tipo, porque 

calar também é ser conivente. ------------------------------------------------------------------------------------- 
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Assim, a Assembleia Municipal de Almeirim reunida nos Paços do Concelho, no dia vinte e oito 

de fevereiro de dois mil e dezanove, congratula-se e saúda a assinatura deste protocolo, pelo 

que ele representa na prevenção, ajuda e combate a este tipo de crimes no nosso concelho. --- 

Que deste voto seja dado conhecimento às partes e à comunicação social. --------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo intervenções sobre o voto de saudação, 

passamos à votação. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- * Votação do Voto de Saudação, Pela celebração do protocolo de colaboração entre a 

Câmara Municipal e a APAV. APROVADO POR UNANIMIDADE E MINUTA, com vinte e quatro 

votos a favor. Dezanove do grupo do PS, três votos do grupo da CDU e dois da coligação Inovar 

Almeirim (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos à apreciação da 

Recomendação apresentada pelo Grupo da CDU, relativa à promoção do ambiente e da 

qualidade de vida. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------- ASSUNTOS DE INTERESSE LOCAL --------------------------------------- 
RECOMENDAÇÃO 

(Alínea e) número UM do artigo trigésimo terceiro, do Regimento) 

------------------------------“ Promoção do ambiente e da qualidade de vida”------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Estão presentes na Constituição da República Portuguesa os 

direitos e deveres fundamentais dos cidadãos portugueses, nomeadamente nas áreas 

económicas, sociais e culturais, onde através do artigo sessenta e seis se determina a 

importância e o direito a “um ambiente de vida humano, sadio e ecologicamente equilibrado”, 

cabendo ainda a cada um “o dever de o defender”. Os eleitos da CDU nos órgãos autárquicos do 

concelho de Almeirim têm intervindo de diversas formas, no sentido de garantir que todos 

quanto vivam e trabalham neste concelho usufruam de um ambiente saudável. Foi por ação da 

CDU que hoje existem na cidade de Almeirim dois belos exemplares de árvores classificadas de 

interesse público, a tília localizada no cemitério de Almeirim e a bela-sombra na Quinta da 

Alorna. Recordamos que por nossas propostas, foram aprovadas várias recomendações de 

âmbito ambiental, pela salvaguarda das espécies autóctones nos nossos jardins, parques e 

espaços verdes, ou mais recentemente pela redução do uso dos plásticos. ---No entanto, basta 

caminhar pela cidade e pelas freguesias para que se perceba que ainda há a trabalho a fazer, 

nomeadamente no que diz respeito à manutenção e gestão de espaços verdes, e arborização 

das artérias urbanas. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quantas caldeiras existem, que apenas servem de local de dejetos animais? ------------------------- 

Quantas estão partidas, sem cuidado e ao abandono? ------------------------------------------------------ 

Há quanto tempo se encontram assim? ------------------------------------------------------------------------- 
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Viver em zonas onde o espaço urbano não se encontra estimado, é meio caminho para que não 

haja o devido equilíbrio ambiental a que os cidadãos têm direito. --------------------------------------- 

Considerando que os espaços verdes, sejam eles parques, jardins ou canteiros localizados na via 

pública, desempenham um papel fundamental na preservação da qualidade do ar, mantêm a 

permeabilidade dos solos, quebram a monotonia da paisagem urbana, promovem o recreio e o 

lazer, contribuindo para uma melhor qualidade de vida, a Assembleia Municipal de Almeirim 

delibera, na sequência da presente proposta dos eleitos da CDU, recomendar à Câmara 

Municipal de Almeirim que: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Promova junto das Juntas de Freguesia, a identificação do número de caldeiras vazias existentes 

na via pública, a replantação de árvores, arbustos ou outras plantas, fomentando a opção por 

espécies autóctones, mais resilientes e com melhor adaptação ao nosso clima. --------------------- 

--------- * Votação da Recomendação, “Promoção do ambiente e da qualidade de vida”, com 

vinte e três votos a favor. Dezoito do grupo do PS, três votos do grupo da CDU e dois da coligação 

Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). Um voto contra do grupo do PS. --------------------------------------- 

------------------------------------------- ASSUNTOS DE INTERESSE LOCAL --------------------------------------- 
VOTO DE PESAR 

(Alínea d) número UM do artigo trigésimo terceiro, do Regimento) 

-----------------------------------------“Falecimento de Cândido Serôdio”--------------------------------------- 

Tendo falecido hoje o antigo deputado desta Assembleia, senhor Cândido Serôdio, vem esta 

manifestar um profundo Voto de Pesar pelo seu decesso. -------------------------------------------------

À família enlutada e aos seus amigos manifesta esta Assembleia Municipal os seus sentidos 

pêsames. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- * Votação do Pesar, Decesso de Cândido Serôdio. APROVADO POR UNANIMIDADE E 

MINUTA, com vinte e quatro votos a favor. Dezanove do grupo do PS, três votos do grupo da 

CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------- 

-----------------------------------------------“MINUTO DE SILÊNCIO”------------------------------------------------ 

(Regresso aos trabalhos) 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora ao período da Ordem do Dia. --------------------- 

--------------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------------- 
(Artigo trigésimo quarto, número dois do Regimento) 

PONTO UM – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA ALÍNEA C) DO NÚMERO 

DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, 

DE DOZE DE SETEMBRO. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao senhor Presidente da Câmara 

Municipal de Almeirim, para que possa fazer a sua introdução e as observações que entender 

sobre o assunto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» A informação escrita relativa a este período é extensa e está 

bastante completa, informando de todas as iniciativas e atividades da Câmara neste período. – 

No final das intervenções, caso existam algumas dúvidas ou pedidos de esclarecimento, darei as 

respostas e os esclarecimentos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa noite. ---------------------------- 

Sobre este ponto não me vou alongar muito. No entanto, tenho duas questões que gostaria de 

colocar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A primeira é onde diz na página três da Informação escrita, que; “está e fase de análise a 

proposta de instalação de o polidesportivo na Urbanização da Quinta de São Miguel, em 

Almeirim”. Gostaria de saber que tipo de obra se pretende realizar? A questão seguinte, aparece 

na página quatro, que no funo é sobre o trânsito, onde fala na “manutenção e substituição de 

sinalização danificada em vários locais no Concelho de Almeirim, por forma a garantir a 

segurança rodoviária. Sobre este assunto gostaria de fazer algum enfase, não só sobre a 

colocação, manutenção e substituição, mas pensar um pouco sobre o trânsito em Almeirim, uma 

vez que nos últimos tempos, existe alguma sinistralidade crescente, pelo que seria 

recomendável observar se alguns locais carecem de uma intervenção diferenciada. --------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A minha intervenção será breve. ----------------------------------- 

Uma das nossa questões sé também sobre o polidesportivo na Urbanização da Quinta de São 

Miguel. Gostaríamos de ter uma explicação sobre o que se pretende para o local. Também 

gostávamos de saber mais detalhes sobre o novo troço da circular urbana. Pretendemos saber 

a quem foi adjudicado o projeto para o novo troço. ---------------------------------------------------------- 

Gostaríamos de saber quais as conclusões que resultaram da reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Educação que fez a análise do primeiro período na rede pública. ----------------------- 

Sobre o Guia de Turismo referido na página, concretamente, a edição de um guia de Turismo a 

Almeirim, por parte da Entidade de Turismo do Alentejo Ribatejo. Pretendia saber para quando 

é que está previsto o seu lançamento. --------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a Rede Social, refere-se que; “O Concelho de Almeirim, através da Autarquia, foi 

convidado a manifestar o seu interesse ao ISS, IP para implementação de um CLDS (contrato 

local de desenvolvimento social) 4G, tendo e de acordo com a legislação endossada a convite ao 

CRIAL que aceitou ser a entidade executora” Aguarda-se abertura de concurso para 

apresentação da candidatura.” A primeira pergunta é saber o que é o CLDS? Do que se trata? A 

quem se dirige? Como é que se concretizam os apoios ao CRIAL relativamente a esta 

candidatura, para implementar este projeto? Vão ser necessárias pessoas? -------------------------- 

Ainda sobre esta candidatura, se a mesmo tem um espaço temporal definido? ---------------------- 
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Na página trinta e um desta Informação Escrita, no ponto onze, a Associação Dignitude 

Programa ABEM, pretendia saber como é que se faz a avaliação dos potenciais beneficiários e 

como são “escolhidas/atribuídas” às pessoas? ----------------------------------------------------------------- 

Sobre a CPCJ, é elencada uma série de informação, pelo que pergunto se existe alguma avaliação 

ou balanço social no Concelho, respeitante à situação das crianças e jovens em risco? ------------ 

Sobre os mapas de execução, neste momento, por ser ainda início do ano, não nos oferece fazer 

observações. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Solicitei uma intervenção, para salientar de entre a extensa 

Informação Escrita, a inauguração do Tribunal de Almeirim. As novas instalações ficaram dotada 

do melhor que se utiliza em Portugal em matéria de equipamento e tecnologia, pelo que 

constitui um motivo de regozijo para todos que utilizam os serviços da justiça de Almeirim. ----- 

JOAQUIM CATALÃO (Presidente da Junta de Freguesia de Almeirim) »» Nesta minha 

intervenção, gostava de salientar o inicio das obras de construção do Crematório de Almeirim.  

De igual modo que os dois deputados municipais, também gostaria de ter mais alguma 

informação sobre o polidesportivo para a Urbanização da Quinta de São Miguel em Almeirim. 

Pedir também um esclarecimento sobre as obras de arte no Concelho e sobre a adjudicação do 

projeto para o novo troço da circular urbana de Almeirim. ------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Terminadas as intervenções sobre a informação escrita, dou a 

palavra ao senhor Presidente da Câmara para prestar os respetivos esclarecimentos. ------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A Quinta de São Miguel tem de um lado um parque infantil e do 

outro lado um espaço com pavimento de cimento, que supostamente seria um espaço de jogos 

e lazer, embora “deficiente”. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Recentemente, tivemos duas experiencias de um equipamento, os dois instalados nas Fazendas 

de Almeirim. Como o espaço é sensivelmente o mesmo, o que fizemos foi solicitar uma solução 

idêntica que rentabilizasse e renovasse o espaço na Urbanização. Sobre a sinalização, é verdade 

que tem havido alguns acidentes, mas temos vindo a intervir em conformidade. -------------------- 

Sobre o projeto da Circular Urbana, não me lembro qual é o gabinete, mas mais tarde informo 

de quem se trata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Relativamente à Comissão Municipal de Educação, o relato é que está tudo a funcionar bem. 

Existem atas desta reuniões, que podem ser consultadas. -------------------------------------------------- 

Em relação ao Guia de Turismo, está previsto estar disponível na Bolsa de Turismo de Lisboa – 

BTL, que se realiza em Março na FIL. ----------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a CLDS 4G, é um contrato local que pretende combater, em termos gerais a pobreza e a 

exclusão. Ser o CRIAL, é por razões de já possuir um protocolo com a Segurança Social para o 
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RSI. Este projeto tem um conjunto de verbas associadas que suportam os vencimentos a dois 

técnicos. Terá uma duração de três anos, pelo que ao longo deste tempo, os técnicos são pagos 

pelo projeto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sobre a Dignitude – Abem, é uma associação que promove o acesso aos medicamentos a 

pessoas que deles necessitam, com uma condição social referenciada. A Câmara paga um valor 

anual por cada uma das pessoas que faça parte do programa. Essas pessoas podem obter os 

medicamentos mediante a prescrição de receita médica. O programa conta com mais de setenta 

pessoas e está a correr bem. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a CPCJ, os números que estão na Informação Escrita, são os possíveis, em virtude da 

matéria ser sensível. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre as Obras de Arte, os nossos serviços procederam a uma identificação das mesmas, para 

que se possa proceder a uma fiscalização das mesmas por uma empresa especializada. ----------- 

Penso que de uma forma geral respondi a todas as questões e observações sobre a informação 

escrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Não havendo mais intervenções, passamos ao ponto seguinte da 

Ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO, E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE NOMEAÇÃO DE REVISOR OFICIAL DE 

CONTAS DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM PARA O ANO DE DOIS MIL E DEZANOVE; --------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Começo por dar a palavra ao senhor Presidente da Câmara 

para fazer a sua introdução. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Boa noite a todos. -------------------------------------------------------------- 

Esta é uma obrigação legal que temos de trazer à Assembleia, para que a mesma se possa 

pronunciar sobre a mesma. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A nossa posição relativamente a este assunto é conhecida 

de todos. É a mesma que defendemos na última assembleia onde este mesmo assunto foi 

apreciado. Entendemos, tal como aconselhado nas boas práticas de gestão, que o ROC escolhido 

para auditar as contas do Município seja mudado com alguma regularidade por forma a garantir 

a isenção e um novo olhar sobre as referidas contas. Nada temos contra o atual ROC, mas cremos 

que uma mudança seria saudável. -------------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa noite. ---------------------------- 

Confesso que não foi ler em detalhe o contrato que foi aprovado no ano anterior. ----------------- 

Nessa altura, lembro de ter observado que o contrato dizia que; “era renovável”. Embora seja 

renovável, tem sempre de ser apreciado e votado na assembleia municipal. ------------------------

No despacho do senhor Presidente diz exatamente isso é renovável por mais dois anos, pela 
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quantia de nove mil trezentos e seis euros. ---------------------------------------------------------------------

Ainda sobre este assunto, volto a repetir o que disse o ano passado. É verdade que este ROC é 

revisor há muitos anos, o que possivelmente identifica situações na Autarquia mais facilmente 

que outra entidade do género. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Aconselham as boas práticas de gestão, que os ROC’s devem ser rotativos. Por estas razões 

iremos manter o mesmo sentido de voto do ano anterior. ------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções para a discussão deste ponto, 

passamos à votação. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- * Votação do ponto dois da ordem de trabalhos – APROVADO POR MAIORIA E MINUTA, 

a Proposta de nomeação de Revisor Oficial de Contas do Município de Almeirim para o ano de 

dois mil e dezanove, com dezoito votos a favor do grupo do PS. Três votos contra do grupo da 

CDU. Três abstenções, duas da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT) e uma do grupo do PS. 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos a apreciar o 

ponto três. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

TRÊS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO SOBRE COMPROMISSOS PLURIANUAIS, RECEBIMENTOS 

EM ATRASO E PAGAMENTOS EM ATRASO, POR REFERÊNCIA A TRINTA E UM DE DEZEMBRO DE 

DOIS MIL E DEZOITO; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Para fazer a introdução deste ponto, dou a palavra ao Senhor 

Presidente da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este assunto foi abordado na Comissão de Representantes, e nessa 

altura tomei algumas notas para que me permitissem agora responder. ------------------------------- 

A empresa Águas do Ribatejo está em enviar informação sobre os valores que se encontram em 

dívida. Como a mesma dívida veio no final do ano, ficou inscrita em dois mil e dezoito. Penso 

que o valor relativamente a outubro, um terço já estaria arrecadado. Os restantes valores são 

muito idênticos ao do ano passado. O valor mais alto que está nesta informação diz respeito a 

um processo que se encontra em Tribunal. --------------------------------------------------------------------- 

Sobre o outro valor, estamos a aguardar que haja uma decisão judicial para agir em 

conformidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PEDRO RODRIGUES (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa noite. ------------------------ 

Com a intervenção do Senhor Presidente, consegui elucidar-me sobre este assunto. ----Ao 

apreciar-se a informação, constata-mos que houve um enorme aumento dos valores que se 

encontravam em divida face ao ano anterior. A dúvida era precisamente sobre a Empresa Águas 

do Ribatejo, que como disse, ficou resolvida com a sua intervenção inicial. No entanto, nesta 

informação, encontro aqui outro valor relativamente considerável, que diz respeito a 
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ENCHERIM. Sobre esta entidade gostava de saber o que está a ser feito para cobrar estes 

valores? ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Sobre este valor de dívida relativamente a mercados e feiras, 

e confessando o meu desconhecimento sobre o tratamento de contas na autarquia. Qual é o 

tratamento destas dívidas quanto atingem um número de anos considerável? ----------------------- 

ALFREDO TRINDADE (Grupo do PS) »» Relativamente à dívida da ENCHERIM, se a mesma algum 

dia poderá ser cobrada? --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Em relação a essa dívida maior dos Mercados e Feiras de duzentos 

e um mil euros, nós desde dois mil e quinze, a dívida aumento entre quatro a cinco mil euros. 

Para que as dívidas não aumentem, e porque temos dificuldades em cobrar, quando se trata de 

valores pequenos, estamos a impedir que acedam ao espaço, e que desta forma possam exercer 

a sua atividade. Com este comportamento, temos controlado o aumento da dívida 

relativamente aos Mercados e Feiras. ---------------------------------------------------------------------------- 

Os valores que estão para trás estão em Tribunal, pelo que temos de aguardar o que irá ser 

provado, para depois se acertar. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a ENCHERIM, o que existe é um diferendo, sobre o entendimento do pagamento que deve 

ser pago pela ENCHERIM, que é diferente do valor dessa entidade. Pediram uma revisão do 

contrato, ao qual respondemos que não. Possivelmente este assunto acabará por ser decidido 

noutras estâncias, uma vez que não estamos a conseguir chegar a acordo. --------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções para a discussão deste ponto, 

passamos ao ponto seguinte. --------------------------------------------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA E AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA RECURSO A 

EMPRÉSTIMO BANCÁRIO ATÉ SEISCENTOS MIL EUROS PARA EMPREITADA DE REABILITAÇÃO DO 

COMPLEXO DE PISCINAS MUNICIPAIS DE ALMEIRIM; -------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço ao Senhor Presidente da Câmara para fazer uma 

introdução ao ponto número quatro. ---------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Está a decorrer o concurso público para a empreitada da 

requalificação Piscinas Municipais. -------------------------------------------------------------------------------- 

As piscinas foram construídas há vinte e um anos, pelo que existe a necessidade de fazer esta 

intervenção, de modo a evitar uma mais profunda e de maior valor se não se o fizermos agora.  

Para esta intervenção na requalificação não existem fundos comunitários nem apoios do 

Governo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão deste ponto. ------ 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Boa noite. ---------------------------- 
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Na leitura da documentação relativa a este ponto fiquei com uma dúvida. ----------------------------

A minha pergunta é a seguinte como é que se chega ao valor de seiscentos mil euros? ------------ 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» O Projeto quando é elaborado, já contem um valor de referencia 

para a sua edificação. Por norma esse valor é sempre mais baixo, dai que tenha referido que o 

valor é até ao limite de seiscentos mil euros. ------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções para a discussão deste ponto, 

passamos à votação. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- * Votação do ponto quatro da ordem de trabalhos – APROVADO POR UNANIMIDADE E 

MINUTA, a proposta e autorização prévia para recurso a empréstimo bancário até seiscentos 

mil euros, para empreitada de Reabilitação do Complexo de Piscinas Municipais de Almeirim, 

com vinte e quatro votos a favor. Dezanove do grupo do PS, três votos do grupo da CDU e dois 

da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). ----------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, vamos passar a apreciar os 

pontos seguintes. Caso não vejam nenhum impedimento, a apreciação aos pontos cinco, seis, 

sete e oito é conjunta, mas com votação separada. ---------------------------------------------------------- 

Estão abertas as inscrições. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Verifico que os relatórios estão alinhados com a metodologia 

de apresentação de contas, pelo que o mesmo facilita a leitura e análise. ----------------------------- 

Faço apenas uma anotação ao relatório da Freguesia de Raposa que se destaca em dois aspetos, 

é a única que apresenta resultados positivos e também é a única que refere o plantio de árvores. 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Nesta minha intervenção vou 

acabar por repetir o que disse da última vez, ou seja assinalar o mesmo que disse o senhor 

Deputado Cruz Martins sobre o relatório de Raposa. -------------------------------------------------------- 

CINCO - APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE 

FREGUESIA DE ALMEIRIM; -------------------------------------------------------------------------------------------

SEIS – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE 

FREGUESIA DE FAZENDAS DE ALMEIRIM; ------------------------------------------------------------------------

SETE – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE 

FREGUESIA DE BENFICA DO RIBATEJO; ---------------------------------------------------------------------------

OITO – APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DO ACORDO DE EXECUÇÃO COM A JUNTA DE 

FREGUESIA DE RAPOSA; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções, iria propor que nos pontos 

seguintes, nove e dez, fizéssemos também a apreciação conjunta e a votação em separado. ----

NOVE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA NÃO ASSUNÇÃO PELO MUNICÍPIO DE 



 

Assembleia Municipal de Almeirim – ATA nº 13 - Fevereiro/2019 – Quadriénio 2017/2021 – Página 14 de 19 
 

ALMEIRIM DAS COMPETÊNCIAS PREVISTAS NO DECRETO-LEI NÚMERO VINTE BARRA DOIS MIL E 

DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO, PARA A ÁREA SETORIAL DE “PROTEÇÃO E SAÚDE ANIMAL E 

DE SEGURANÇA DOS ALIMENTOS”; ------------------------------------------------------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA NÃO ASSUNÇÃO PELO MUNICÍPIO DE 

ALMEIRIM DAS COMPETÊNCIAS PREVISTAS NO DECRETO-LEI NÚMERO VINTE E DOIS BARRA 

DOIS MIL E DEZANOVE, DE TRINTA DE JANEIRO, PARA A ÁREA SETORIAL DE “CULTURA”; --------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. --------------------------------------------- 

COUTINHO LOPES (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos. --------------------------------------------------- 

Não há muito a dizer relativamente à proposta que a Câmara faz à Assembleia sobre estas duas 

competências, que entronca naquilo que é a opinião da CDU. -------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Relativamente a estes dois 

pontos, e mantendo a coerência, o nosso será o mesmo, pelas mesmas razões do Executivo, que 

alega que desconhece ainda as implicações financeiras. ---------------------------------------------------- 

GUSTAVO COSTA (Grupo do PS) »» Acompanhando as explicações prestadas pelo Senhor 

Presidente da Câmara, que desconhece o impacto que esta descentralização possa ter nas 

contas do Município, a nossa bancada irá votar favoravelmente a proposta do Executivo feito à 

Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções, passamos à votação. ---------- 

---------- * Votação do ponto nove da ordem de trabalhos – APROVADO POR UNANIMIDADE E 

MINUTA, a proposta da não assunção pelo Município de Almeirim das competências previstas 

no Decreto-Lei número vinte barra dois mil e dezanove, de trinta de janeiro, para a área setorial 

de “Proteção e Saúde Animal e de Segurança dos Alimentos”, com vinte e quatro votos a favor. 

Dezanove do grupo do PS, três votos do grupo da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim 

(PPD/PSD.MPT). -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à votação do ponto dez. ------------------------------------ 

---------- * Votação do ponto dez da ordem de trabalhos – APROVADO POR UNANIMIDADE E 

MINUTA, a proposta da não assunção pelo Município de Almeirim das competências previstas 

no Decreto-Lei número vinte barra dois mil e dezanove, de trinta de janeiro, para a área setorial 

de “Cultura”, com vinte e quatro votos a favor. Dezanove do grupo do PS, três votos do grupo 

da CDU e dois da coligação Inovar Almeirim (PPD/PSD.MPT). --------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos à apreciação e 

votação do ponto número onze. ----------------------------------------------------------------------------------- 

ONZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA REFERENTE AO PROJETO DE REVISÃO 

EXTRAORDINÁRIA INTERCALAR DA TRAJETÓRIA TARIFÁRIA DO CONTRATO DE GESTÃO 
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DELEGADA OUTORGADO PELA RESIURB E PELA ECOLEZÍRIA; ----------------------------------------------

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Peço ao Senhor Presidente da Câmara para fazer a introdução 

do ponto número onze. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Numa das últimas Assembleias veio a este órgão um contrato de 

gestão delegada, que tinha por base um conjunto de prossupostos, nomeadamente uma tarifa 

em alta. Houve necessidade de rever essa tarifa em alta, pelo que todo o resto é igual ao que foi 

votado anteriormente. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dizer que esses valores referem “até…” ------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Depois desta intervenção inicial do Senhor Presidente da 

Câmara, estão abertas as inscrições. ----------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Depois de analisar a proposta no 

documento, pode-se concluir que o mesmo visa um aumento máximo de oito por cento. Esta é 

a conclusão que faço da leitura do documento. --------------------------------------------------------------- 

Esta proposta acaba por envolver as várias empresas, ECOLEZÍRIA RESITEJO e RESIURB, que é no 

fundo uma passagem de serviços entre várias empresas, e que no final vai existir um aumento. 

Também percebi na leitura que fiz aos documentos, que será a Câmara de Almeirim e de 

Coruche as primeiras a avançar com este modelo de recolha de resíduos. ----------------------------- 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» Relativamente a esta matéria a proposta que está em causa, 

é resultado de uma revisão tarifária, que é alicerçada num estudo que acompanha esta 

proposta. Em termos de conceito a posição da CDU sobre a gestão delegada de resíduos é bem 

conhecida. Temos uma posição firme contra a delegação de competências por parte das 

autarquias. Também temos algumas reservas, quanto à eficácia de grandes organizações. A 

nossa posição é a mesma que temos vindo a defender. Somos contra a delegação de 

competência, pelo que votaremos contra. ---------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções para a discussão deste ponto, 

passamos à votação. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto onze da ordem de trabalhos – APROVADO POR MAIORIA E MINUTA, 

a proposta referente ao projeto de revisão extraordinária intercalar da trajetória tarifária do 

Contrato de Gestão Delegada outorgado pela RESIURB e pela Ecolezíria, com dezanove votos a 

favor do grupo do PS. Três votos contra do grupo da CDU. Duas abstenções da coligação Inovar 

Almeirim (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos ao último ponto, 

ou seja o ponto número doze. --------------------------------------------------------------------------------------

DOZE – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA DELIBERAÇÃO FUNDAMENTADA DE RECONHECIMENTO DE 
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INTERESSE PÚBLICO MUNICIPAL DA REGULARIZAÇÃO DAS INSTALAÇÕES DA ADEGA 

COOPERATIVA DE BENFICA DO RIBATEJO; ---------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou a palavra ao senhor Presidente da Câmara para fazer a 

introdução do assunto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este é um processo longo, demasiado longo, que nos fez primeiro 

fazer uma alteração ao PDM de forma a criar uma nova classe de espaço, que permitisse 

regularizar tudo aquilo que está no perímetro da Adega de Benfica do Ribatejo. Com essa 

alteração ao PDM, é agora possível fazer-se este reconhecimento de interesse público, tendo 

em conta a importância social e económica que esta cooperativa possui em Benfica do Ribatejo 

e no Concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Depois deste reconhecimento, estaremos em condições de continuar o processo que permita 

regularizar o existente, e a Adega poder laborar livremente, e obter financiamentos que de outra 

maneira estavam vedados. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão do último ponto 

da ordem de trabalhos que diz respeito ao Reconhecimento de Interesse Público da Adega 

Cooperativa de Benfica do Ribatejo. ------------------------------------------------------------------------------ 

CRUZ MARTINS (Grupo da CDU) »» A nossa intervenção é para nos congratular, por após tantos 

anos se conseguir finalmente regularizar as instalações da Adega de Benfica do Ribatejo. 

Felizmente existiu uma saída legal, que permitiu à Adega resolver um assunto que se debatia há 

longos anos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em segundo lugar, reconhecer a importância da atividade da Adega na economia de Benfica do 

Ribatejo e no Concelho de Almeirim. O único reparo que temos a fazer, se é assim que se pode 

dizer, prende-se com a localização construção da ETAR. Sabemos que irá ser contruída em leito 

de cheia, e com as alterações climáticas, que ocorrem com mais frequência, todo o cuidado será 

pouco. Temos consciência que outra solução apoiamos esta proposta do Executivo. Esperamos 

que a declaração de reconhecimento de interesse público municipal, permita à Adega um 

aumento de negócio. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Boa sorte para a Adega de Benfica do Ribatejo e para os seus sócios. ----------------------------------- 

ALFREDO TRINDADE (Grupo do  PS) »» A minha intervenção é para me congratular com a 

resolução de um problema existente e, que impedia que  a Adega de Benfica do Ribatejo 

conseguisse laborar dentro das exigências legais do sector. ----------------------------------------------- 

 Que ao mesmo tempo, também impossibilitava, que a mesma não conseguisse obter as 

certificações de qualidade exigidas pela maioria dos clientes, quer em Portugal como no 

estrangeiro. Com este reconhecimento, a Adega dará um posso importante na sua atividade, 
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beneficiado, a atividade económica da Freguesia de Benfica do Ribatejo, e do Concelho de 

Almeirim. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Grupo INOVAR ALMEIRIM PPD/PSD-MPT) »» Pelo que podemos apurar, a 

atribuição de reconhecimento de interesse público municipal, não é algo que a Autarquia tenha 

feito muitas vezes. Neste caso em concreto, é digno de registo e de assinalar o empenho de 

todos os intervenientes. Saudamos o desfecho deste processo, porque ele representa um virar 

de página em termos de desenvolvimento para a Adega Cooperativa de Benfica do Ribatejo, da 

Freguesia e do Concelho de Almeirim. --------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Efetivamente, esta é a primeira vez que utilizamos o Relevante 

Interesse Público (RIP). ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a ETAR da Adega de Benfica do Ribatejo, a sua laboração irá fazer apenas o tratamento 

dos teores de matéria orgânica, que num determinado momento são muito grandes para serem 

descarregados. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à importância do RIP, esta permitirá certificações, que são cada vez mais exigidas na 

certificação da marca Vinhos do Tejo. Não basta termos os melhores vinhos, temos a 

necessidade que eles estejam certificados. Para além dos prémios que a Adega tem vindo a 

obter, tinha também esta necessidade imposta pelas leis de mercado. --------------------------------- 

Penso que quendo este processo ficar concluindo, com o reconhecimento de interesse público 

pela primeira vez a uma entidade, será uma mais-valia para todos. ------------------------------------- 

CARLOS MOTA (Grupo do PS) »» Apenas duas palavras para expressar o sentido reconhecimento 

a todos os autarquias e às sucessivas direções da Adega Cooperativa de Benfica do Ribatejo que 

empenhadamente vão ver finalizado este processo. --------------------------------------------------------- 

Este Reconhecimento de Interesse Público, permitirá também à Adega qualificar-se no âmbito 

de esquemas de certificação internacional da qualidade, cada vez mais exigidos para aceder a 

mercados externos de produtos de alta qualidade. ----------------------------------------------------------- 

Para poder dar continuidade ao esforço de desenvolvimento que tem vindo a promover nos 

últimos anos, e reforçar da sua posição comercial nos próximos anos. ---------------------------------- 

Pelo exposto anteriormente, desejo a todos muitos sucessos para o futuro. -------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições sobre este assunto que considero 

de especial importância  para a continuidade dos trabalhos da adega de Benfica, passamos à 

votação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------- * Votação do ponto doze da ordem de trabalhos – APROVADO POR UNANIMIDADE E 

MINUTA, a deliberação fundamentada de reconhecimento de interesse público municipal da 

regularização das instalações da Adega Cooperativa de Benfica do Ribatejo, com vinte e quatro 
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votos a favor. Dezanove do grupo do PS, três votos do grupo da CDU e dois da coligação Inovar 

Almeirim (PPD/PSD.MPT). ------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo declarações de voto, passamos ao período de 

intervenção do público. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------PERÍODO DO PÚBLICO------------------------------------------------ 
(Artigo trigésimo nono, número um e dois do Regimento) 

“Adega Cooperativa de Benfica do Ribatejo” 

JOSÉ BERNARDINO GOMES SALDANHA »» Boa noite a todos os presentes. -------------------------- 

Começo por cumprimentar o Senhor Presidente da Assembleia e a mesa. Cumprimentos 

também ao Senhor Presidente da Câmara e todo Executivo Municipal, assim como todos os 

deputados municipais. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quando esta direção foi eleita, encontrou dois problemas, um passivo extenso e uma ilegalidade 

nas construções. Pensamos que a legalização das instalações seria mais fácil de resolver, foi 

exatamente ao contrário. O passivo foi relativamente rápido, mas a legalização das instalações 

revelou-se uma dor de cabeça. Durante estes últimos anos pensamos que a legalização das 

instalações estava a ser muito demorado. Com a votação do Reconhecimento de Interesse 

Público da Adega, reconheço que foi o tempo necessário para o fazer. --------------------------------- 

A Adega Cooperativa de Benfica do Ribatejo é presentemente a terceira maior produtora de 

vinho da Comissão Vitivinícola Regional do TEJO (CVR-Tejo), estando em oitavo lugar em termos 

de vinho certificado. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Com esta aprovação, quer a direção da Adega, quer os sócios, ficaram mais estimulados para 

enfrentar os novos desafios que se impõem nesta atividade. ---------------------------------------------- 

A Adega Cooperativa de Benfica do Ribatejo, é reconhecidamente um dos principais agentes 

económicos do setor vitivinícola à escala local e regional, tendo vindo a desenvolver um trabalho 

de consolidação desta posição nos últimos quatro anos. --------------------------------------------------- 

Finalmente, manifestar neste Órgão, o agradecimento à Senhora Presidente da Junta de 

Freguesia de Benfica, Cândida Lopes e igualmente ao Senhor Presidente da Câmara Municipal 

de Almeirim, Pedro César Ribeiro pelo empenho, dedicação e interesse que desde da primeira 

hora demonstraram na resolução deste problema. A todos os intervenientes, em nome da 

direção da Adega Cooperativa de Benfica do Ribatejo, o nosso muito obrigado. --------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições para intervenções no período do 

público, aproveito desejo a todos uma boa noite. ------------------------------------------------------------ 

Às vinte e duas horas e dois minutos, do dia vinte e um de janeiro de dois mil e dezanove, deu-

se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente ata, que, depois de distribuída, 

lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos membros da mesa. --------------------------- 
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O Presidente da Assembleia, 

_______________________________________ 

 

O Primeiro – Secretário, 

_______________________________________ 

 

O Segundo – Secretário, 

 


